

• Jimena Camacho Torres •

Ojalá les alcance este día a las mujeres que en Yugoslavia han visto cómo cae su patria entre sus piernas forzadas. Ojalá les alcance este día a las mujeres que en Africa ven morir a sus hijos de hambre sin que su leche pueda hacer nada. Ojalá les alcance este día a las mujeres torturadas en la India; a las mujeres latinoamericanas que durante 500 años han sufrido una dictadura racial.

Ojalá les alcance este día a las niñas prostituídas, a las violadas por sus padres, a aquellas que duermen bajo el manto del frío y del miedo. Ojalá les alcance a las mujeres que por pedir a su compañero usar condón han sido golpeadas y ahora viven con VIH. Ojalá les alcance este día, donde estén, a las que ya murieron víctimas del SIDA.

Ojalá les alcance este día a las mujeres negras de Estados Unidos, a las mulatas panameñas y a las vietnamitas.

Ojalá les alcance este día a las mujeres que enriquecen arcas ajenas recibiendo salarios inferiores a los de sus compañeros; a las mujeres periodistas, a las defensoras de los Derechos Humanos, del medio ambiente, de los ancianos, de los homosexuales y lesbianas, todas ellas amenazadas. Ojalá les alcance este día a las mujeres que protestan contra la violencia y que son calladas a golpes.

Ojalá les alcance este día a las mujeres que como consecuencia de la radioactividad están pariendo niños que viven, si viven, reflejando el monstruo que somos... Ojalá les alcance este día a las mujeres israelitas, musulmanas, palestinas, a las que nadie ha preguntado si quieren guerra. Ojalá les alcance también a las mujeres refugiadas.

Ojalá les alcance este día a todas las mujeres que olvida mi mente ignorante. Ojalá les alcance para reír, llorar y gritar lo que no han reído, llorado ni gritado en su vida...

Ojalá nos alcance este día para recuperar suficiente energía y mantenernos en pie otro año, hasta que la ONU vuelva a recordarnos.

Ojalá nos alcance este día para que otros comprendan que no luchamos sólo por nuestra liberación: luchamos por la dignidad de la humanidad entera.

Y ojalá nos alcance a todos este día para recordar que el orgullo de nuestra especie no debe fincarse en la violencia, que no debemos distinguarnos del resto de las especies animales por nuestra indiferencia al dolor de mujeres, niños y hombres.

Pero francamente no creo que será suficiente un día, hacen falta los días de toda la vida... *Jm*

